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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１２期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１９ (平成
へいせい

３１ )年
ねん

４月
がつ

２１日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １８人
にん

 

アニ
あ に

ー タ
た

 リシケシュ
り し け し ゅ

、 アリ
あ り

 ファズラット
ふ ぁ ず ら っ と

 シャローン
し ゃ ろ ー ん

、 ウル
う る

 エリック
え り っ く

 

ファーリィ
ふ ぁ ー り ぃ

、 ゴタメ
ご た め

 アディカリ
あ で ぃ か り

 アニタ
あ に た

、 許
しゅー

 成龍
ちぇんろん

、 蒋
しょう

 香梅
こうめい

、 鈴木
す ず き

 

ミリアム
み り あ む

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、チョ
ち ょ

 チョ
ち ょ

 カイン
か い ん

、寺田
て ら だ

 ヘザー
へ ざ ー

、バテネフ
ば て ね ふ

 

アルチョム
あ る ち ょ む

、ポール
ぽ ー る

 ウッザル
う っ ざ る

 クマル
く ま る

、ポソ
ぽ そ

 ロドリゲス
ろ ど り げ す

 ミゲル
み げ る

 アンヘル
あ ん へ る

、

前田
ま え だ

 喜与美
き よ み

、 ラサル
ら さ る

 ジュリエン
じ ゅ り え ん

、 劉
りゅう

 愛玲
あいりん

、 ロペス
ろ ぺ す

 ハイロ
は い ろ

、 ロマンダ
ろ ま ん だ

 

デイビッド
で い び っ ど

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

長沼
ながぬま

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 大西
おおにし

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 豐田
と よ だ

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、 関口
せきぐち

 主任
しゅにん

、 日下部
く さ か べ

 

職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ９人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

 

 

 

   

 



 

 2 

【全体会
ぜんたいかい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１９年度
ね ん ど

第
だい

１

回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は、マハバット
ま は ば っ と

さん [ウラコワ
う ら こ わ

委員
い い ん

]、崔
ちぇ

さん、児玉
こ だ ま

さん、金
きん

さん、トラン
と ら ん

さん、ミュートン
み ゅ ー と ん

さん [大越
おおごし

委員
い い ん

]から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が届
とど

い

ている。まず、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

豐田
と よ だ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

が説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

臨時会
り ん じ か い

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の

報告
ほうこく

を前田
ま え だ

さんからお願
ねが

いする。」  

前田
ま え だ

副委員長
ふくいいんちょう

「内容
ないよう

については資料
しりょう

にあるとおり、提言案
ていげんあん

について広
ひろ

く意見
い け ん

を聞
き

くと

いうのがよいのではないかという意見
い け ん

が多
おお

かった。参加者
さ ん か し ゃ

からの意見
い け ん

について

は、グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

だけではなく、全体会
ぜんたいかい

の際
さい

にも意見
い け ん

をもらって

もよいのではないか、という意見
い け ん

もあった。開催
かいさい

方法
ほうほう

に関
かん

しては、例年
れいねん

どおり

『オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

』というかたちで開
ひら

くのがよいという意見
い け ん

が多
おお

かった。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「これまでも２年目
ね ん め

に関
かん

しては、提言案
ていげんあん

について意見
い け ん

を聞
き

く機会
き か い

にし

てきたが、何
なに

か別
べつ

の意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、決
けつ

をとりたい。

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

として開催
かいさい

し、提言案
ていげんあん

について意見
い け ん

を聞
き

く機会
き か い

にするということ

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  １７人
にん

 ）では、決定
けってい

だ。続
つづ

いて、市
し

の審議会
し ん ぎ か い

等
とう

委員
い い ん

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、川崎市
か わ さ き し

成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員
い い ん

会
かい

について、希望者
き ぼ う し ゃ

はいるか。（  蒋
しょう

委員
い い ん

 ）ほかにいるか。（  なし  ）

かわさき市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

について、希望者
き ぼ う し ゃ

はいるか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「もし誰
だれ

もいなければ 私
わたし

がやる。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 蒋
しょう

さんは、川崎市
か わ さ き し

青少年
せいしょうねん

問題
もんだい

協議会
きょうぎかい

の委員
い い ん

もしているので、でき

ればほかの人
ひと

にお願
ねが

いしたい。」   
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チョ
ち ょ

委員
い い ん

「市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

でよければ、やってみる。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「できればやりたいが、平日
へいじつ

は仕事
し ご と

がある。委員
い い ん

は、１人
ひ と り

ではなく２、３人
にん

ではだめか。」  

事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

「１人
ひ と り

でお願
ねが

いしたい。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、川崎市
か わ さ き し

成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員
い い ん

会
かい

は 蒋
しょう

さんということでよいか。

（  異議
い ぎ

なし  ）かわさき市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

は、カイン
か い ん

さん［チョ
ち ょ

委員
い い ん

］と

いうことでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、移動
い ど う

・休憩
きゅうけい

を挟
はさ

んで部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

とする。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

１５分
ふん

からということでお願
ねが

いする。」  

 

【情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

】  

アリ
あ り

委員
い い ん

「それでは、部会
ぶ か い

を 始
はじ

めたい。今日
き ょ う

は部会
ぶ か い

長
ちょう

が欠席
けっせき

なので、 私
わたし

が代理
だ い り

で

進行
しんこう

する。まずは前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

アリ
あ り

委員
い い ん

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

について事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

アリ
あ り

委員
い い ん

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

地域
ち い き

防災
ぼうさい

計画
けいかく

の対策編
たいさくへん

について、外国人
がいこくじん

への対応
たいおう

が想定
そうてい

されてい

ないが、たとえば日本語
に ほ ん ご

ができない外国人
がいこくじん

のために、何
なに

かやさしい日本語
に ほ ん ご

でつ

くることはできるか。」  

事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

「とくにマニュアル
ま に ゅ あ る

があるわけではないが、マニュアル
ま に ゅ あ る

がないから

といって何
なに

も対応
たいおう

をしないということではない。」  

ウル
う る

委員
い い ん

「市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

で日本語
に ほ ん ご

から英語
え い ご

にしたときの翻訳
ほんやく

の精度
せ い ど

が悪
わる

い。」  

ゴタメ
ご た め

委員
い い ん

「同
おな

じ意見
い け ん

だ。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「それは多分
た ぶ ん

、元
もと

の日本語
に ほ ん ご

の文章
ぶんしょう

がよくないのだと思
おも

う。」  

前田
ま え だ

委員
い い ん

「何
なん

の翻訳
ほんやく

がよくなかったのか、具体的
ぐ た い て き

にわかれば市
し

に対
たい

して改善
かいぜん

を要望
ようぼう

で

きるが、Ｇｏｏｇｌｅ翻訳
ほんやく

の精度
せ い ど

ということになると、市
し

に要望
ようぼう

しても改善
かいぜん

さ

れない。」  

ロマンダ
ろ ま ん だ

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

で漢字
か ん じ

のルビ
る び

はあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

「右上
みぎうえ

に『ふりがな』というところがあるのだが、そこを押
お

すと

ルビ
る び

が振
ふ

られる。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「 Ｎ Ｈ Ｋ の Ｎ Ｅ Ｗ Ｓ  Ｗ Ｅ Ｂ  Ｅ Ａ Ｓ Ｙ と い う サイト
さ い と

で は 、 や さ し い
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日本語
に ほ ん ご

でニュース
に ゅ ー す

が書
か

いてある。それをＧｏｏｇｌｅ翻訳
ほんやく

するとそれほど間違
ま ち が

いは多
おお

くない。川崎市
か わ さ き し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

もやさしい日本語
に ほ ん ご

で書
か

いてあればよいの

ではないか。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「『ひらひらのひらがなめがね』というサイト
さ い と

があるのだが、そこにＵＲＬ

を貼
は

りつけるとふりがなを振
ふ

ってくれる。」  

ロマンダ
ろ ま ん だ

委員
い い ん

「インターネット
い ん た ー ね っ と

ではなくて、区役所
く や く し ょ

や市
し

役所
やくしょ

へは行
い

ったりしないの

か。」  

ウル
う る

委員
い い ん

「日本語
に ほ ん ご

がわからないので、たとえば税金
ぜいきん

のことをインターネット
い ん た ー ね っ と

で情報
じょうほう

を

探
さが

したが見
み

つからなかった。」  

前田
ま え だ

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

も６言語
げ ん ご

には対応
たいおう

している。税金
ぜいきん

のことは英語
え い ご

でも

情報
じょうほう

がある。」  

ロマンダ
ろ ま ん だ

委員
い い ん

「市
し

役所
やくしょ

や区役所
く や く し ょ

でも、シンプル
し ん ぷ る

な日本語
に ほ ん ご

と少
すこ

しの英語
え い ご

を使
つか

ってがんば

って対応
たいおう

してくれる。 私
わたし

はだいたいそれで理解
り か い

できる。」   

前田
ま え だ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

があるのにたどり着
つ

けないということに対
たい

しては、情報
じょうほう

のＱＲコード
こ ー ど

を１枚
まい

にまとめたりしてはどうか。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「 私
わたし

は今
いま

、国
くに

が全国
ぜんこく

にワンストップセンター
わ ん す と っ ぷ せ ん た ー

を１００か所
しょ

つくるといって

い る の で 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

ラウンジ
ら う ん じ

の 設置
せ っ ち

が 実現
じつげん

で き る の で は な い か と 思
おも

っ て い

る。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「たとえば、先
さき

ほどの税金
ぜいきん

のことだが、日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

検定
けんてい

１ 級
きゅう

をとっていても

基本
き ほ ん

知識
ち し き

がないとよくわからない。結局
けっきょく

、自分
じ ぶ ん

だけではよくわからないので誰
だれ

かに聞
き

いたり、説明
せつめい

したりしてもらうのが一番
いちばん

よい。 私
わたし

は１８歳
さい

で日本
に ほ ん

に来
き

たが、２０歳
は た ち

になったときに国民
こくみん

年金
ねんきん

を納
おさ

める義務
ぎ む

があることを知
し

らなかった。

国民
こくみん

年金
ねんきん

という名前
な ま え

なので、日本
に ほ ん

人
じん

だけが対
たい

象
しょう

だと思
おも

っていた。」  

ラサル
ら さ る

委員
い い ん

「 私
わたし

も留学生
りゅうがくせい

として日本
に ほ ん

に来
き

て、最初
さいしょ

は払
はら

わなければいけないことを知
し

らなかった。社会人
しゃかいじん

になってから年金
ねんきん

とか保険
ほ け ん

とかのことを市
し

役所
やくしょ

で聞
き

いて

理解
り か い

できた。自分
じ ぶ ん

で調
しら

べなくてもわかるようになると助
たす

かる。」  

前田
ま え だ

委員
い い ん

「今
いま

、税金
ぜいきん

のことが１
ひと

つテーマ
て ー ま

になっているが、これは税金
ぜいきん

に関
かん

する情報
じょうほう

を

提言
ていげん

にするということか。それとも、同
おな

じようにほかのことも議論
ぎ ろ ん

するのか。

年金
ねんきん

に関
かん

しては、市
し

ではなくて国
くに

の制度
せ い ど

だという問題
もんだい

もある。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、やさしい日本語
に ほ ん ご

を提言
ていげん

にしたい。」  

ポール
ぽ ー る

委員
い い ん

「年金
ねんきん

は提言
ていげん

にならないと思
おも

う。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「困
こま

っていることを提言
ていげん

にすればよい。」  
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ポール
ぽ ー る

委員
い い ん

「提言
ていげん

にしても、市
し

で取
と

り組
く

めるものでなければ改善
かいぜん

は 難
むずか

しい。それよ

りもウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

を活用
かつよう

した方
ほう

がいいのではないか。きちんと渡
わた

せていれ

ば、とても役
やく

に立
た

つ。職員
しょくいん

研修
けんしゅう

で周知
しゅうち

を徹底
てってい

して欲
ほ

しい。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「今
いま

はインターネット
い ん た ー ね っ と

を使
つか

えばいろいろな情報
じょうほう

が手
て

に入
はい

る。ただ、どうやっ

て検索
けんさく

すればよいかわからないという人
ひと

が多
おお

い。何
なに

か一覧
いちらん

があるとよいのでは

ないか。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「そろそろ時間
じ か ん

なので、次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

に必要
ひつよう

な資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

はあるか。」  

前田
ま え だ

委員
い い ん

「災害
さいがい

時
じ

の一時
い ち じ

滞在
たいざい

施設
し せ つ

についてもう少
すこ

し詳
くわ

しく知
し

りたい。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「それでは、これで部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

】  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「それでは、教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。今日
き ょ う

は部会
ぶ か い

長
ちょう

が欠席
けっせき

なので、

私
わたし

が代理
だ い り

で進行
しんこう

する。まずは、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

を

お願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、今日
き ょ う

はこれまでの審議
し ん ぎ

の

振
ふ

り返
かえ

りだ。事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５、５－１、５－２、５－３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「資料
しりょう

５－２の調査
ちょうさ

結果
け っ か

の仕事
し ご と

で困
こま

ったことのところで、困
こま

ったことや不満
ふ ま ん

なしが３割
わり

くらいなのが意外
い が い

と多
おお

くて 驚
おどろ

いた。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「『まったくない』というわけではないと思
おも

う。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「３
みっ

つのテーマ
て ー ま

の中
なか

では、やはり子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

が重要
じゅうよう

だと思
おも

う。 私
わたし

も日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

協力者
きょうりょくしゃ

をやっているが、日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

が足
た

りない子
こ

どもがたく

さんいる。神奈川県
か な が わ け ん

では、日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

が必要
ひつよう

な子どもが５人
にん

以上
いじょう

いる学校
がっこう

では

国際
こくさい

教室
きょうしつ

が設置
せ っ ち

されることになっているが、日本
に ほ ん

国籍
こくせき

だとカウント
か う ん と

されない。

横浜
よこはま

市
し

では、２年前
ねんまえ

から日本
に ほ ん

国籍
こくせき

もカウント
か う ん と

しているようだ［※川崎市
か わ さ き し

でも２

０１７年度
ね ん ど

から日本
に ほ ん

国籍
こくせき

をカウント
か う ん と

］。」  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「国際
こくさい

教室
きょうしつ

というのがよくわからない。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が国際
こくさい

教室
きょうしつ

について補足
ほ そ く

説明
せつめい

）  

蒋
しょう

委員
い い ん

「日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

協力者
きょうりょくしゃ

の派遣
は け ん

期間
き か ん

は限
かぎ

られてしまっているので、国際
こくさい

教室
きょうしつ

が

設置
せ っ ち

さ れ て い る こ と の 意味
い み

は 大
おお

き い 。 国際
こくさい

教室
きょうしつ

の 設置
せ っ ち

基準
きじゅん

に 日本
に ほ ん

国籍
こくせき

も
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カウント
か う ん と

して欲
ほ

しい。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「やはり日本語
に ほ ん ご

がわからない子
こ

どもをそのまましておくと、あとあと

社会
しゃかい

問題
もんだい

になるのではないかと思
おも

う。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「子
こ

どもが日本
に ほ ん

で生
う

まれたり、日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を持
も

っていたりしても、親
おや

の日本語
に ほ ん ご

が不十分
ふじゅうぶん

だったりすると、子
こ

どもたちもなかなか十分
じゅうぶん

な日本語
に ほ ん ご

が身
み

につかなか

ったりもする。 私
わたし

も国際
こくさい

教室
きょうしつ

の設置
せ っ ち

は、日本
に ほ ん

国籍
こくせき

もカウント
か う ん と

するべきだと思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「子
こ

どもたちが通
かよ

う学校
がっこう

は住
す

んでいる住所
じゅうしょ

で決
き

まると思
おも

うが、指定
し て い

さ

れた以外
い が い

の学校
がっこう

にも通
かよ

えるようにするのはどうか。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が学区制
が っ く せ い

について補足
ほ そ く

説明
せつめい

）  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「教
おし

えて欲
ほ

しいのだが、 私
わたし

の 娘
むずめ

は小学校
がっこう

の４年生
ねんせい

と６年生
ねんせい

で学校
がっこう

に入
はい

った。１年生
ねんせい

から入学
にゅうがく

すれば、自然
し ぜ ん

に日本語
に ほ ん ご

を覚
おぼ

えられるのか。もし、そうだ

とすれば１、２年生
ねんせい

で判断
はんだん

するのではなく、もう少
すこ

し大
おお

きくなってから支援
し え ん

が

必要
ひつよう

かどうか判断
はんだん

するのはどうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「以前
い ぜ ん

にも 話
はなし

をしたが、言語
げ ん ご

には生活
せいかつ

言語
げ ん ご

と学習
がくしゅう

言語
げ ん ご

という

２
ふた

つがある。生活
せいかつ

言語
げ ん ご

については、１年生
ねんせい

から入学
にゅうがく

した方
ほう

がまだ周
まわ

りも 難
むずか

し

い言語
げ ん ご

を身
み

につける前
まえ

の段階
だんかい

なので、習得
しゅうとく

が早
はや

いかもしれない。ただし、学習
がくしゅう

言語
げ ん ご

を身
み

につけるのには、５年
ねん

から７年
ねん

、長
なが

ければ１０年
ねん

以上
いじょう

かかるといわれ

て い る 。 そ れ と 、 逆
ぎゃく

に 母国
ぼ こ く

で 一定
いってい

の 言語
げ ん ご

能力
のうりょく

を 身
み

に つ け て い る と 、 最初
さいしょ

は

苦労
く ろ う

するが、言語
げ ん ご

の置
お

き換
か

えができるようになるとスムーズ
す む ー ず

に移行
い こ う

できるよう

になるというケース
け ー す

もある。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「２
ふた

つ目
め

のテーマ
て ー ま

の多文化
た ぶ ん か

・国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

については何
なに

かあるか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

では民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

ふれあい事業
じぎょう

があるが、韓国
かんこく

のことばかりだ。ほ

かにもいろいろな文化
ぶ ん か

があるとよい。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「大学
だいがく

と連携
れんけい

して留学生
りゅうがくせい

に 協 力
きょうりょく

してもらってはどうか。」  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「子
こ

どもたちも大学
だいがく

生
せい

が来
く

ると 喜
よろこ

ぶかもしれない。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「３
みっ

つ目
め

のテーマ
て ー ま

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

についてはどうか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「仕事
し ご と

の選択肢
せ ん た く し

は日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

と関係
かんけい

しているので、日本語
に ほ ん ご

の支援
し え ん

は１
ひと

つポイント
ぽ い ん と

だと思
おも

う。あとは、最近
さいきん

よくニュース
に ゅ ー す

になっている人権
じんけん

問題
もんだい

も重要
じゅうよう

なポイント
ぽ い ん と

だと思
おも

う。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「仕事
し ご と

の紹介
しょうかい

のような直接的
ちょくせつてき

な支援
し え ん

については、それなりに基盤
き ば ん

が 整
ととの

っていると思
おも

う。大変
たいへん

かもしれないが、仕事
し ご と

を探
さが

そうと思
おも

ったら市
し

の取組
とりくみ

に限
かぎ
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らずいろいろとある。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「やはり日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

が一番
いちばん

大切
たいせつ

ではないかと思
おも

う。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「ビジネスマナー
び じ ね す ま な ー

も結構
けっこう

特殊
とくしゅ

だと思
おも

う。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

に限
かぎ

らず日本
に ほ ん

人でも、新入
しんにゅう

社員
しゃいん

は研修
けんしゅう

が必要
ひつよう

だ。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「そろそろ時間
じ か ん

だが、何
なに

か次回
じ か い

の資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

はあるか。多文化
た ぶ ん か

・

国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

で 大学
だいがく

の 留学生
りゅうがくせい

と の 連携
れんけい

と い う 話
はなし

を し た が 、 市
し

内
ない

の 大学
だいがく

の

リスト
り す と

が欲
ほ

しい。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「実際
じっさい

に留学生
りゅうがくせい

がどのくらいいるのか知
し

りたい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「たとえば、留学生
りゅうがくせい

の団体
だんたい

や大学
だいがく

から 話
はなし

があればよい提案
ていあん

だ

と思
おも

う。ただ、民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

ふれあい事業
じぎょう

の文化
ぶ ん か

のバラエティ
ば ら え て ぃ

を増
ふ

やしたいと

いうことだとすると、その解決
かいけつ

策
さく

を留学生
りゅうがくせい

に求
もと

めるのは違
ちが

う気
き

がする。留学生
りゅうがくせい

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

をしに来
き

ているのではなく、基本
き ほ ん

的
てき

には大学
だいがく

に勉強
べんきょう

をしに来
き

て

いる。繰
く

り返
かえ

しになるが、大学
だいがく

がそういったプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

を自分
じ ぶ ん

たちで組
く

むこと

はよいが、市
し

の取組
とりくみ

のために留学生
りゅうがくせい

をリソース
り そ ー す

として活用
かつよう

しようというのはど

うかと思う。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「大学
だいがく

生
せい

ではなくて、自分
じ ぶ ん

たちでやればよい。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「それならば、資料
しりょう

はなくてよい。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

が 必要
ひつよう

な 子
こ

ど も が ど れ く ら い 増
ふ

え る か の 予想
よ そ う

は あ る

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「増
ふ

えるとは思
おも

うが、人数
にんずう

までは予想
よ そ う

できない。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「では時間
じ か ん

になったので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

はこれで終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは部会
ぶ か い

報告
ほうこく

を教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

か

らお願
ねが

いする。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は、これまでの振
ふ

り返
かえ

りを 行
おこな

った。子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

につ

いては、国際
こくさい

教室
きょうしつ

の設置
せ っ ち

基準
きじゅん

というのが１
ひと

つ大
おお

きな話題
わ だ い

となった。日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

が必要
ひつよう

な児童
じ ど う

生徒
せ い と

が５人
にん

以上
いじょう

いる場合
ば あ い

には国際
こくさい

教室
きょうしつ

が設置
せ っ ち

されるということな

のだが、設置
せ っ ち

基準
きじゅん

に日本
に ほ ん

国籍
こくせき

の子
こ

どもを含
ふく

めることができないか、という意見
い け ん

が 多
おお

く 出
で

た 。 予算
よ さ ん

や リソース
り そ ー す

の 問題
もんだい

な ど 、 引
ひ

き 続
つづ

き 検討
けんとう

し て い き た い 。

多文化
た ぶ ん か

・国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

については、民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

ふれあい事業
じぎょう

の文化
ぶ ん か

の種類
しゅるい

が

多
おお

くないという課題
か だ い

が指摘された。リソース
り そ ー す

の問題
もんだい

もあると思
おも

うので、たとえ
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ば大学
だいがく

と連携
れんけい

してはどうかという意見
い け ん

が出
で

たが、一方
いっぽう

でそれは市
し

がやることな

のかという意見
い け ん

もあった。就労
しゅうろう

支援
し え ん

については、直接
ちょくせつ

仕事
し ご と

を紹介
しょうかい

するような

支援
し え ん

よりは、日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

のような間接的
かんせつてき

な支援
し え ん

がよいだろうということになっ

た。それとは別
べつ

に、人権
じんけん

問題
もんだい

のような課題
か だ い

も重要
じゅうよう

ではないかという意見
い け ん

もあっ

た。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

かあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

に情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

からの報告
ほうこく

を

お願
ねが

いする。」  

アリ
あ り

委員
い い ん

「情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

は、情報
じょうほう

と防災
ぼうさい

・災害
さいがい

の２
ふた

つだ。災害
さいがい

に関
かん

しては、

命
いのち

にかかわることなので外国人
がいこくじん

観光客向
かんこうきゃくむ

けの対応
たいおう

が必要
ひつよう

だという意見
い け ん

があっ

た。ほかには、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の翻訳
ほんやく

の精度
せ い ど

のことやＱＲコード
こ ー ど

を活用
かつよう

したらよ

いのではないかという意見
い け ん

もあった。情報
じょうほう

や取組
とりくみ

はいろいろとあるが、必要
ひつよう

と

している外国人
がいこくじん

に伝
つた

わっていない、届
とど

いていないということがやはり課題
か だ い

のよ

うだ。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

かあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

を市民
し み ん

祭
まつ

り

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」    

許
しゅー

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は、まず実行
じっこう

委員長
いいんちょう

を決
き

めて 私
わたし

が実行
じっこう

委員長
いいんちょう

を務
つと

めることになった。

次
つぎ

に、インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉｎカワサキ
か わ さ き

についてだが、今日
き ょ う

は実行
じっこう

委員
い い ん

のメンバー
め ん ば ー

が少
すこ

なかったので具体的
ぐ た い て き

な 話
はなし

はできなかった。基本
き ほ ん

的
てき

には、昨年
さくねん

のよかったところを生
い

かして、そこに 新
あたら

しい企画
き か く

をくわえたいと

考
かんが

え て い る 。 事務局
じ む き ょ く

か ら 連絡
れんらく

が あ る と 思
おも

う の で 、 何
なに

か アイデア
あ い で あ

が あ る 人
ひと

は

回答
かいとう

して欲
ほ

しい。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

かあるか。」  

寺田
て ら だ

委員
い い ん

「昨年
さくねん

と同
おな

じように、何
なに

か持
も

って来
き

て欲
ほ

しいということはあるか。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「どちらかというと、 新
あたら

しい企画
き か く

についてのアイデア
あ い で あ

を知
し

りたい。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「編集
へんしゅう

委員長
いいんちょう

は 私
わたし

が務
つと

めることになった。今日
き ょ う

は、Ｎｏ．６６の記事
き じ

に

ついて 話
はな

し合
あ

った。 決
き

まっ ていなか った 部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

して は、 私
わたし

が自分
じ ぶ ん

の国
くに

と

日本
に ほ ん

の季節
き せ つ

の違
ちが

いについて、カイン
か い ん

さん［チョ
ち ょ

委員
い い ん

］が図書館
と し ょ か ん

や市民
し み ん

館
かん

につい

て書
か

くことになった。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）なければ、今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。

事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  
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【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・外国人
がいこくじん

市民
し み ん

施策
し さ く

担当
たんとう

課長
かちょう

からのあいさつ  

  ・（仮称
かしょう

）川崎市
か わ さ き し

差別
さ べ つ

のない人権
じんけん

尊重
そんちょう

のまちづくり条例
じょうれい

について  

  ・「川崎市
か わ さ き し

に住
す

む外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」の改訂版
かいていばん

について  

 

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「以上
いじょう

で今日
き ょ う

の日程
にってい

は終
お

わりだ。次回
じ か い

は５月
がつ

１９日
にち

の日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２

時
じ

から、国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０１９年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

１日
にち

の

会議
か い ぎ

は終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  


